

Fecha 08.02.2011	Sección Cartera	Página 1-4
----------------------------	---------------------------	----------------------

RAFAEL DEL VILLAR
Saldrá de la Cofetel en mayo



DESDE EL PISO DE REMATES



POR MARICARMEN CORTÉS

milcarmencm@gmail.com

Twitter: @mcmcaricarmen

SCT, sí habrá subsecretario de Comunicaciones

La nueva polémica en el sector de comunicaciones versa sobre el temor de doble ventanilla si Dionisio Pérez-Jácome reactiva la Subsecretaría de Comunicaciones.

El rumor no confirmado, al cierre de esta columna, es que esta semana el secretario de Comunicaciones y Transportes, **Dionisio Pérez-Jácome** nombrará a un nuevo titular en la Subsecretaría de Comunicaciones, cargo que está acéfalo desde que renunció **Gabriela Hernández** en junio del año pasado.

El problema es que desde la creación de la Cofetel en 1995 ha existido una doble ventanilla entre la Subsecretaría de Comunicaciones de la SCT y la Cofetel, lo que genera costos adicionales para los operadores y hasta parálisis en la toma de decisiones. Y no sólo es la doble ventanilla sino la rivalidad que siempre ha existido entre el subsecretario en turno y el presidente de la Cofetel, porque no están delimitados los ámbitos de función entre ambas dependencias.

La rivalidad prevaleció en el sexenio de **Ernesto Zedillo**, desde el primer presidente de la Cofetel, **Carlos Casasús**, quien se enfrentó con el entonces subsecretario **Javier Lozano**. Continuaron los problemas cuando **Lozano** presidió la Cofetel y el subsecretario en turno era **Jorge Nicolás**, quien después asumió la presidencia de la Cofetel, aunque hubo un impasse en su relación con el subsecretario **Jorge Silberstein**, quien estaba más preocupado en mal vender los

puertos y ferrocarriles que en atender al sector de comunicaciones.

En el sexenio de **Fox**, aunque el presidente de la Cofetel, **Jorge Arredondo**, era incondicional del subsecretario **Jorge Álvarez Hoth**, se mantuvo la doble ventanilla y el enfrentamiento directo con las

polémicas reformas legales que culminaron con la salida de **Arredondo** y el nombramiento de **Héctor Osuna** y la actual estructura de la Cofetel con comisionados que supuestamente tendrían que ser autorizados por el Congreso, aunque posteriormente dos de los comisionados rechazados **Gonzalo Martínez Pous** y **Rafael del Villar** lograron ser repuestos en sus cargos por la Suprema Corte de Justicia, que también falló a favor del Ejecutivo y los nombramientos ya no tienen que ser aprobados por el Congreso.

En el actual sexenio, fue más que abierto el enfrentamiento de **Héctor Osuna** no sólo con los tres subsecretarios de Comunicaciones: **Del Villar**, **Purificación Carpinteyro** y **Gabriela Hernández**, sino también con los titulares de la SCT, **Luis Téllez** y **Juan Molinar**, quien

El presidente Calderón podría aprovechar la coyuntura para nombrar a un comisionado más acorde con la SCT



Fecha 08.02.2011	Sección Cartera	Página 1-4
----------------------------	---------------------------	----------------------

no lo apoyó para que fuera reelecto en mayo pasado.

Juan Molinar evaluó la conveniencia de desaparecer la Subsecretaría de Comunicaciones, con el nombramiento de **Mony de Swaan** como presidente de la Cofetel, quien desde luego no se enfrentó en nada a **Molinar**, pero no sólo no desapareció la Subsecretaría sino que se incluyó en el Presupuesto de 2011.

Ahora **Pérez-Jácome** necesita un funcionario que conozca a fondo el sector, porque evidentemente desconfía de **De Swaan** y todo indica que esta misma semana se anunciará que se reactiva la Subsecretaría de Comunicaciones.

Para el sector, lo más importante es que se elimine la doble ventanilla y que se agilice la toma de decisiones y la clave será que se publiquen los reglamentos interno de la Cofetel y de la SCT que están en algún cajón de Los Pinos en espera de ser publicados. Con estos reglamentos se definirá el ámbito de acción de cada dependencia y se espera que no haya más conflictos. ¿Será?

RAFAEL DEL VILLAR, EN LA CUERDA FLOJA

Y ya que estamos hablando de la Cofetel, a fines de mayo vence el periodo de **Rafael del Villar** como comisionado. Aunque no hay todavía ningún anuncio oficial todo indica que no será reelecto no sólo porque es considerado al interior y

exterior de la Cofetel como un comisionado incómodo por sus erráticas decisiones y cambio de opinión en varias decisiones clave al interior del pleno.

Entre las ventajas indudables de **Rafael Del Villar** es que es buen muy economista, pero lo más seguro es que el presidente **Felipe Calderón** aproveche la coyuntura para nombrar a un comisionado más acorde con la SCT y un contra peso a **Mony de Swaan**.

CRECIMIENTO DEL PIB, 5.5% EN 2010

En entrevista en Alebrijes, Aguila o Sol, el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, aseguró que el PIB creció en 2010, muy por arriba de las metas del sector privado, entre 5.3 y 5.5%. La cifra oficial del crecimiento del PIB la dará el INEGI los próximos días.

En cuanto a 2011, **Cordero** mantiene su cautela como lo hizo a lo largo del año pasado, y el pronóstico es de 4% y aunque reconoce que hay indicadores positivos sobre la actividad económica prefiere esperar antes de elevar las metas oficiales.

Asegura también que pese a las presiones de Francia que preside G-20, México se mantendrá firme y no impondrá ningún gravamen a las transacciones financieras como propone el gobierno francés.